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Aos cinco dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e um, reuniram-se, via Google Meet, os 

docentes do Programa de Pós-Graduação em Educação, Mestrado Profissional, ofertado na Unidade 

Universitária de Campo Grande, Rodovia MS 080, s/n, para discutir a seguinte pauta:  

1. Solicitações: 1.1. Exame de Qualificação: 1. Priscila Basmage Lemos Drullis/Prof. Dr. Antonio 

Sales; 1.2. Defesa de Dissertação: 1. Ingrid Ferreira Viana/Profa. Dra. Vilma Miranda de Brito, 2. 

Rita de Cássia Ribeiro Benites/Profa. Dra. Bartolina Ramalho Catanante, 3. Verônica 

Lindquist/Profa Dra. Leia Teixeira Lacerda, 4. Franciele dos Santos Costa/Profa. Dra. Patrícia 

Alves Carvalho, 5. Clésio Aderno da Silva/Profa Dra. Keyla Andrea Santiago Oliveira; 1.3. 

Prorrogação de Prazo para defesa da dissertação: 1. Rosinete de Jesus Nascimento Duarte/Profª 

Drª Erika Porceli Alaniz, 2. Sandro Martins Ayres/Prof. Dr.Erika Porceli Alaniz, 3. Nilzilene Paiz 

Flores Oliveira/Profa. Dra. Leia Teixeira Lacerda, 4. Leandro Lima Amaro/Profa Dra. Leia Teixeira 

Lacerda, 5. Douglas Alves da Silva/Profa. Dra. Katia Cristina Nascimento Figueira; 1.4. 

Aproveitamento de Atividade Complementar: 1. Geovana Barros de Souza/Profa. Dra. Carla 

Vilamaina Centeno (2), 2. Verônica Lindquist/Profa. Dra. Leia Teixeira Lacerda (1); 1.5. 

Aproveitamento de Créditos em Publicação: 1. Patrícia Cardoso/Profa. Dra. Jaqueline Daniela 

Basso, 2. Nizael Flores de Almeida/Profa. Dra. Lucilene Soares da Costa (2), 3. Vanessa da Silva 

Rubinho/Profa. Dra. Erika Porceli Alaniz (2), 4. Verônica Lindquist/Profa. Dra. Leia Teixeira 

Lacerda (2); 1.6. Aproveitamento de Prova de Proficiência: 1. Fabiana Parron Bérgamo/Profa. 

Dra. Erika Porceli Alaniz, 2. Geovana Barros de Souza/Profa. Dra. Carla Vilamaina Centeno, 3. 

Nizael Flores de Almeida/Profa. Dra. Lucilene Soares da Costa, 4. Vanessa da Silva Rubinho/Profa. 

Dra. Erika Porceli Alaniz; 1.7. Aproveitamento de Disciplinas: 1. Fátima Aparecida Felipe da 

Cruz/Profa. Dra. Gabriela Di Donato Salvador Santinho; 2. Informes Gerais: 2.1. Plataforma 

Sucupira; 2.2. Projeto Pedagógico e Regulamento; 2.3. Planejamento Estratégico/ Reunião 

Pedagógica em 19.05.2021, às 9hs (Profº Frederico); 2.4. Bloquear agenda em 01/07/2021: VII 

Seminário Interno de Avaliação da Pós-Graduação: Planejamento Estratégico dos programas stricto 

sensu em foco; 2.5. Colóquios Pedagógicos; 3. Deliberações: 3.1. Convalidação de diploma; 3.2. 

Data do Seminário Integrador; 3.3. Evento Profeduc/Julho de 2021 sobre pesquisas aplicadas em 

Educação; 3.4. Comissão para trabalhar no Site do Profeduc; 3.5. Coorientação: Viviane Soares 

Vilasanti/Prof. Dr. Marsiel Pacífico pela Profa. Dra. Janella Eshiet e Silvano Artur Busch 

Vergutz/Prof. Dr. Marsiel Pacífico pelo Prof. Dr. Tiago Satim Karas; 3.6. Representante discente: 



  UNIVERSIDADE ESTADUAL DE MATO GROSSO DO SUL  
PRÓ-REITORIA DE PESQUISA E PÓS-GRADUAÇÃO 

UNIDADE UNIVERSITÁRIA DE CAMPO GRANDE 
PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO, MESTRADO PROFISSIONAL EM EDUCAÇÃO 

 

Marcelo Brito dos Santos. A professora Erika iniciou a reunião cumprimentando a todos, agradeceu 

pela presença e iniciou apresentando ao colegiado as solicitações de alunos. Solicitações: 1.1. 

Exame de Qualificação: 1. Priscila Basmage Lemos Drullis/Prof. Dr. Antonio Sales; 1.2. Defesa 

de Dissertação: 1. Ingrid Ferreira Viana/Profa. Dra. Vilma Miranda de Brito, 2. Rita de Cássia 

Ribeiro Benites/Profa. Dra. Bartolina Ramalho Catanante, 3. Verônica Lindquist/Profa Dra. Leia 

Teixeira Lacerda, 4. Franciele dos Santos Costa/Profa. Dra. Patrícia Alves Carvalho, 5. Clésio 

Aderno da Silva/Profa Dra. Keyla Andrea Santiago Oliveira; 1.3. Prorrogação de Prazo para 

defesa da dissertação: 1. Rosinete de Jesus Nascimento Duarte/Profª Drª Erika Porceli Alaniz, 2. 

Sandro Martins Ayres/Prof. Dr. Walter Guedes, 3. Nilzilene Paiz Flores Oliveira/Profa. Dra. Leia 

Teixeira Lacerda, 4. Leandro Lima Amaro/Profa. Dra. Leia Teixeira Lacerda, 5. Douglas Alves da 

Silva/Profa Dra. Katia Cristina Nascimento Figueira; 1.4. Aproveitamento de Atividade 

Complementar: 1. Geovana Barros de Souza/Profa. Dra. Carla Vilamaina Centeno (2), 2. Verônica 

Lindquist/Profa. Dra. Leia Teixeira Lacerda (1); 1.5. Aproveitamento de Créditos em 

Publicação: 1. Patrícia Cardoso/Profa. Dra. Jaqueline Daniela Basso, 2. Nizael Flores de 

Almeida/Profa. Dra. Lucilene Soares da Costa (2), 3. Vanessa da Silva Rubinho/Profa. Dra. Erika 

Porceli Alaniz (2), 4. Verônica Lindquist/Profa. Dra. Leia Teixeira Lacerda (2); 1.6. 

Aproveitamento de Prova de Proficiência: 1. Fabiana Parron Bérgamo/Profa. Dra. Erika Porceli 

Alaniz, 2. Geovana Barros de Souza/Profa. Dra. Carla Vilamaina Centeno, 3. Nizael Flores de 

Almeida/Profa. Dra. Lucilene Soares da Costa, 4. Vanessa da Silva Rubinho/Profa. Dra. Erika 

Porceli Alaniz; 1.7. Aproveitamento de Disciplinas: 1. Fátima Aparecida Felipe da Cruz/Profa. 

Dra. Gabriela Di Donato Salvador Santinho. Todas as solicitações foram aprovadas pelo colegiado. 

2. Informes Gerais: A professora Erika começou sua fala sobre os informes gerais e a professora Leia 

solicitou inclusão de pauta. Autorizada a inserção “2.1. Inserção de Pauta: Profa. Dra. Leia.” A professora 

Leia iniciou comunicando que foi criado, via solicitação enviada por meio de CI à Pró-Reitoria de Extensão, 

Cultura e Assuntos Comunitários, o Conselho de Editores de Revistas Científicas da Unidade de Campo 

Grande da UEMS. Conselho este formado por docentes dos cursos de Letras, Geografia, Pedagogia e 

Profeduc. Salientou ainda que já encaminhou todas as informações via CI por e-mail à coordenação do 

Profeduc. A seguir passou a palavra para a professora Ana Paula que também faz parte do conselho, 

representando o curso de Geografia. A professora Ana Paula salientou que a professora Leia já havia 

informado tudo que precisava ser informado e que o conselho foi convidado para um curso de editores da 

Abraec. 2.2. Plataforma Sucupira. A professora Erika informou que as dificuldades no preenchimento da 

plataforma sucupira tem ocorrido, mas o trabalho está fluindo bem e falta colocar os anexos, os quais serão 

disponibilizados no dia 10/05/2021 aos docentes para que eles façam inserções e/ou eventuais contribuições 
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na parte da proposta, porque os demais anexos não serão disponibilizados. 2.3. Projeto Pedagógico e 

Regulamento. Sobre o projeto pedagógico, a professora Erika informou que até 30/05/2021 a comissão 

não trabalhará na reformulação do projeto pedagógico e do regulamento do programa. Depois do dia 30/05 

será marcada uma reunião da comissão de reformulação do projeto pedagógico e do regulamento e depois 

com todos os docentes do programa para dar andamento aos trabalhos da comissão. 2.4. Planejamento 

Estratégico/Reunião Pedagógica em 19.05.2021, às 9hs (Prof. Dr. Frederico). No que se refere 

ao Planejamento Estratégico/Reunião Pedagógica em 19 de maio de 2021, a professora Erika 

informou que esta reunião será realizada para socializar o trabalho já realizado e reencaminhar as tarefas 

referentes à escrita e produção do planejamento estratégico do programa. Após, passou a palavra para o 

professor Frederico fazer considerações sobre o planejamento estratégico, pois ele foi quem deu os 

encaminhamentos para colocar o documento do planejamento no Google doc, por meio do mapa estratégico 

que ele criou. O professor Frederico explicou sobre as fases do mapa e dos planos de ação para cada 

indicador que versa sobre os desafios a serem superados dentro do planejamento estratégico. Os docentes 

aceitaram prontamente a data de 19 de maio de 2021 para a realização da reunião e o horário sugerido pela 

coordenação do Profeduc. 2.5. Bloquear agenda em 01/07/2021: VII Seminário Interno de 

Avaliação da Pós-Graduação: Planejamento Estratégico dos programas stricto sensu em foco. 

A presidente do colegiado, professora Erika, informou sobre a realização do seminário e solicitou aos 

docentes do programa que reserve a data de 01 de julho de 2021 em suas agendas para que possam participar 

do referido seminário. Salientou que este pedido foi feito pela Proppi e que nesta oportunidade o Profeduc 

vai apresentar os resultados dos trabalhos já realizados dentro do planejamento estratégico. 2.6. Colóquios 

Pedagógicos. A professora Erika informou sobre a realização dos colóquios de pesquisa do Profeduc, 

realizado por meio das duas linhas de pesquisa do programa, a saber “Formação de Professores e 

Diversidade” e “Organização do Trabalho Didático”. Encerrou sua fala e passou a palavra para o professor 

Marsiel falar sobre o colóquio de pesquisa que será realizado pela linha de pesquisa Formação de Professores 

e Diversidade. O professor Marsiel informou que o colóquio será realizado em parceria com a Ufscar, por 

intermédio de uma parceria firmada entre o Profeduc e os professores Marisa Bittar e Amarílio. Após, o 

professor Marsiel informou que este colóquio será realizado no formato de Seminário, com quatro encontros 

na primeira edição e está sendo organizado por ele e as professoras Keyla e Lucilene, tendo como tema 

“Pesquisa em Teoria Crítica e Educação”. A professora Carla pediu a palavra e informou que vai realizar um 

colóquio de pesquisa em parceria com o grupo de pesquisa que, mas ainda não tem todos os dados sobre este 

colóquio, mas assim que os tiver repassará ao programa. A professora Bartolina informou que vai realizar 

um colóquio com palestra da professora Lucimar Rosa Dias, sobre o tema “Práticas pedagógicas para a 

educação étnico racial”, mas ainda não tem data definida e assim que for definida a data, esta será repassada 

para a coordenação. 3. Deliberações: 3.1. Convalidação de diploma. Sobre o processo de 

convalidação do diploma de Camila Gomes Diógenes, a professora Erika informou que a Proppi 
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solicitou a avaliação pelo Profeduc dos documentos inerentes ao pedido de revalidação de diploma. 

Mediante a solicitação da Proppi o programa criou uma comissão formada pelos professores 

doutores Ademilson Paes, Gabriela Di Donato e Marcos Antonio. Os quais analisaram os 

documentos apensos ao processo de revalidação e recomendaram a não convalidação do diploma. 

Informou ainda que estes docentes após a análise fizeram o parecer, que foi enviado junto a 

convocação aos docentes, para que eles pudessem tomar ciência, pois o resultado do pedido de 

convalidação de diploma precisa ser referendado pelo colegiado antes de ser enviado à Proppi. 

Após discussões o colegiado aprovou o parecer da comissão de docentes que avaliou o pedido de 

convalidação de diploma e a recomendação para que o diploma não seja convalidado foi mantida. 

3.2. Data do Seminário Integrador. A presidente do colegiado iniciou sua fala explicando sobre a 

importância da realização do seminário integrador, que é o principal evento realizado pelo Profeduc 

e que este tem previsão de ser realizado no mês de outubro, conforme ocorre todos os anos, com a 

contribuição dos parceiros SED, SEMED e a partir de 2021 com o IFMS. Em seguida consultou o 

colegiado e os docentes responsáveis pela disciplina Seminários sobre a realização desse evento 

permanecer sempre ao final da referida disciplina. A professora Ana Paula salientou que para os 

docentes da disciplina de seminários não faz muita diferença porque estes só cedem o dia de aula 

para os alunos participarem do evento. O professor Walter ratificou a fala da professora Ana Paula 

sobre o tema. Ao final, o colegiado deliberou por manter a realização do evento ao final da 

disciplina Seminários. 3.3. Evento Profeduc/Julho de 2021 sobre pesquisas aplicadas em 

Educação. Sobre o evento do Profeduc, previsto para ser realizado em julho/2021, sobre pesquisas 

em Educação, a professora Erika explicou que este é um evento que estava para ser realizado no ano 

de 2010, mas com o advento da pandemia acabou não sendo realizado. Após discussões, o 

colegiado deliberou por discutir e fechar todos os detalhes sobre a realização desse evento via e-

mail, com documento socializado via Google docs. 3.4. Comissão para trabalhar no Site do 

Profeduc. A professora Erika salientou aos docentes que o programa precisa organizar um grupo de 

trabalho entre os docentes com o objetivo de formar uma comissão de trabalho para alimentar o site 

do Profeduc. Esta comissão seria formada por docentes do programa, alunos bolsistas e pela 

secretária da coordenação Marlúcia. A professora Keyla perguntou se poderia contratar um 

profissional fora da UEMS para fazer um trabalho de web site e alimentar o site do programa. O 

colegiado deliberou sobre a inviabilidade da proposta da professora Keyla. A professora Leia 

sugeriu que seja encaminhado para a Proppi esta demanda institucional com o objetivo de realizar a 

reestruturação e a modernização do site da instituição de forma geral e que automaticamente, 

refletirá no site do programa. Após discussões, a comissão ficou composta pelos docentes Erika 
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Porceli Alaniz, Marsiel Pacífico, coordenador e coordenador adjunto do programa, respectivamente, 

professor Frederico e secretária Marlúcia. 3.5. Coorientação: Viviane Soares Vilasanti/Prof. Dr. 

Marsiel Pacífico pela Profa. Doutoranda Janella Eshiet e Silvano Artur Busch Vergutz/Prof. 

Dr. Marsiel Pacífico pelo Prof. Dr. Tiago Satim Karas. A presidente do colegiado, professora 

Erika, apresentou a solicitação do professor Marsiel de coorientação de seus orientandos Viviane e 

Silvano pelos professores Janella Eshiet e Tiago Satim Karas, respectivamente. O professor 

Ademilson asseverou que não aprova a solicitação de co-orientação da professora Janella Eshiet 

pelo fato de ela ainda não possuir o título de doutora e para atuar na pós-graduação stricto sensu é 

exigido o título de doutor, pela Capes e pelas instituições de controle da pós-graduação. Além disso, 

ao abrir o precedente para esta coorientação o programa não poderá mais negar solicitações de 

coorientação por professores que ainda não possuem o título de doutor caso surjam outras 

solicitações. O professor Marsiel explicitou que o motivo da solicitação de coorientação da 

acadêmica Viviane pela professora Janella se deu porque a pesquisa desenvolvida pela professora 

Janella no mestrado foi na mesma temática que a pesquisa que será desenvolvida pela mestranda 

Viviane. E ainda, porque em consulta à Proppi foi informado que não há nenhum item de avaliação 

da Capes na plataforma sucupira que restrinja a participação de professores mestres nos programas 

de pós-graduação stricto sensu, ou que interfira na avaliação do programa por esta participação. A 

professora Katia ratificou a posição do professor Ademilson e não aprovou a solicitação de 

coorientação da mestranda Viviane pela professora Janella. A professora Carla aprovou a 

solicitação de coorientação da aluna Viviane pela professora Janella, mas com a condicionante de 

que a discussão sobre a titulação exigida para que docentes possam coorientar no programa, seja 

retomada nas reuniões da comissão de reformulação do regulamento do programa. O professor 

Walter se absteve de votar sob a justificativa de não ter visto e não conhecer o currículo da 

professora. E registra entender ser importante o docente do programa apresentar a solicitação de 

coorientação ao colegiado antes de fazer o convite ao professor externo para que ele atue como 

coorientar no programa. Após discussões o colegiado aprovou a solicitação de coorientação do 

mestrando Silvano Artur pelo professor doutor Tiago Satim e da mestranda Viviane pela professora 

Janella. 3.6. Representante discente: Marcelo Brito dos Santos. A professora Erika apresentou o 

mestrando Marcelo e informou que ele foi eleito pelos pares para a representação no colegiado. O 

colegiado referendou a participação no colegiado do acadêmico Marcelo como representante 

discente da turma de ingresso 2021. Não havendo nada mais a tratar, eu Marlúcia Francisca de 

Oliveira Cavalhieri Martins ___________________, lavrei a presente ata que vai assinada por mim 

e por todos os presentes, a fim de que produza os efeitos legais. 
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Prof. Dr. Ademilson Batista Paes _____________________________________________________ 
Profa. Dra. Ana Paula Camilo Pereira _________________________________________________ 
Prof. Dr. Antonio Sales ____________________________________________________________ 
Profa. Dra. Bartolina Ramalho Catanante ______________________________________________ 
Profa. Dra. Carla Villamaina Centeno _________________________________________________ 
Profa. Dra. Celi Corrêa Neres (ausência justificada - outra reunião) 
Prof. Dr. Frederico Fonseca Fernandes ________________________________________________ 
Profa. Dra. Gabriela Di Donato Salvador Santinho _______________________________________ 
Profa. Dra. Iara Augusta da Silva_____________________________________________________ 
Profa. Dra. Jaqueline Daniela Basso __________________________________________________ 
Profa. Dra. Kátia Cristina Nascimento Figueira __________________________________________ 
Profa. Dra. Keyla Andrea Santiago Oliveira ____________________________________________ 
Profa. Dra. Léia Teixeira Lacerda ____________________________________________________ 
Profa. Dra. Lucilene Soares da Costa (afastamento Pós-doutorado) 
Prof. Dr. Marcos Antônio de Oliveira _________________________________________________ 
Prof. Dr. Marsiel Pacífico ___________________________________________________________ 
Profa. Dra. Nedina Roseli Martins Stein _______________________________________________ 
Profa. Dra. Patricia Alves Carvalho___________________________________________________ 
Profa. Dra. Samira Saad Pulchério Lancillotti (ausência justificada) 
Prof. Dr. Walter Guedes ____________________________________________________________ 
Profa. Dra. Vilma Miranda de Brito ___________________________________________________ 
Prof. Dr. Rafael Fonseca de Oliveira (ausência justificada - aula no curso de Geografia) 
Profa. Dra. Sirley Lizott Tedeschi ____________________________________________________ 
Discente Diniz da Cunha Silveira (Representante Discente) ________________________________ 
 
 
 
 

 
Profa. Dra. Érika Porceli Alaniz 

Coordenadora do Programa de Pós-Graduação em Educação 
Mestrado Profissional 

 


